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Ata da reunião ordinária da Câmara Municipal de Terras de Bouro, 

realizada em 31 de Maio de 2021 

 

Aos trinta e um dias do mês de maio do ano de dois mil e vinte e um, no Edifício dos 

Paços do Concelho e na sala de sessões da Câmara Municipal, compareceram os seguintes 

elementos que constituem o Executivo Municipal para o Quadriénio de dois mil e 

dezassete a dois mil e vinte e um: o Presidente da Câmara Municipal, Manuel João 

Sampaio Tibo e os vereadores, Adelino da Silva Cunha, Paulo Alexandre Vieira e Sousa, 

Luís António de Sousa Teixeira e Ana Genoveva da Silva Araújo.  -------------------------  

Por determinação do senhor Presidente secretariou esta reunião o senhor Paulo José 

Pereira Antunes, Chefe da Divisão Administrativa e Financeira.  ----------------------------  

O senhor Presidente da Câmara Municipal declarou aberta a reunião pelas onze horas.  -  

De imediato foi colocada a votação a ata da última reunião que foi aprovada por 

unanimidade.  -----------------------------------------------------------------------------------------  

No período “antes da ordem do dia” o senhor Presidente da Câmara Municipal deu 

conhecimento aos senhores vereadores das decisões tomadas ao abrigo da delegação de 

competências da Câmara Municipal.  -------------------------------------------------------------  

Continuando informou os senhores vereadores sobre as principais iniciativas e 

ocorrências verificadas desde a última reunião. Assim disse:  --------------------------------  

Que o estado da pandemia da COVID-19 no território municipal, se mantem inalterado, 

existindo apenas um caso ativo. --------------------------------------------------------------------  

Que no próximo dia 10 de junho, Dia de Portugal, será realizada a homenagem, que 

inicialmente estava prevista para o passado dia 20 de outubro, ao Senhor Carlos Pereira, 

aos funcionários que completaram 25 anos de serviço, bem como, ao senhor Padre 

Adelino da Costa e Sousa, que esteve 38 anos na freguesia de Rio Caldo. Aproveitou 

ainda para, sem prejuízo do envio formal, convidar os senhores vereadores a estarem 

presentes naquele evento. ---------------------------------------------------------------------------  

Que foi remetido, conforme solicitado pelo senhor vereador, Dr. Paulo Sousa, o mapa dos 

pagamentos realizados no segundo semestre de 2020. -----------------------------------------  

Que decorreu em Vilarinho da Furna, no Campo do Gerês, as filmagens de uma curta 

metragem, tratando-se de mais uma forma de promover o território.  -----------------------  

Que no dia 21 de maio decorreu a apresentação do projeto “Cávado + Igual”. -------------  

Que o Município e a CONFAGRI promoveram uma palestra sobre os fundos 

comunitários. -----------------------------------------------------------------------------------------  

Que foi submetida a candidatura das Pontes de Rio Caldo para classificação como 

Património Construído. ------------------------------------------------------------------------------  

Que decorreu a entrega, pela Associação Empresarial do Vale do Homem, dos vouchers 

de compras para consumo no comércio local de Terras de Bouro.  --------------------------  
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Que, no âmbito do projeto, Gerês – Xurés Dinâmico, o Município procedeu à colocação 

de sinalética para promoção do território, mais concretamente, a implementação de 

outdoors em Moimenta (Pesqueiras), Valdosende (Assento) e Vilar da Veiga (Alqueirão), 

bem como também fora dos limites locais, nomeadamente,  na  autoestrada A3 (saída na 

Cruz) e de painéis interpretativos da Reserva Transfronteiriça em locais de forte presença 

turística.------------------------------------------------------------------------------------------------  

Que, no dia 26 de maio, decorreu a assinatura do protocolo de colaboração entre o 

município e as associações e agrupamentos de baldios com vista à constituição de Áreas 

Integradas de Gestão da Paisagem (AIGP), sendo esta uma medida programática para 

definição de um modelo de gestão agrupado, operacionalizado através de Operações 

Integradas de Gestão da Paisagem (OIGP). ------------------------------------------------------  

Que no próximo dia 6 de junho decorrerá a oitava edição do Gerês Granfondo, 

encontrando-se a organização, em conjunto com a DGS, a ultimar todos os pormenores.   

Decorrerá também uma prova, organizada pelo Carlos Sá, a Trans Peneda-Gerês que se 

inicia em Melgaço, termina em Montalegre e atravessa Terras de Bouro. ------------------  

Seguidamente, o senhor Presidente perguntou aos senhores vereadores se queriam usar 

da palavra.  --------------------------------------------------------------------------------------------  

O senhor Vereador, Dr. Paulo Sousa pediu então a palavra para produzir as seguintes 

questões:  ----------------------------------------------------------------------------------------------  

Vão realizar-se as Festas Concelhias, no corrente ano?  ---------------------------------------  

Sobre o protocolo para a telesaúde, que consta da ordem de trabalhos, não se trata de uma 

forma de reduzir ao número de profissionais de saúde? ----------------------------------------  

Retomando a palavra o senhor Presidente esclareceu que as Festas Concelhias seriam 

assinaladas com os seguintes eventos: a cerimónia religiosa, sem a procissão, a atuação 

dos Ranchos Folclóricos do concelho, a Banda Musical de Carvalheira e uma pequena 

sessão de fogo de artifício. Trata-se, no entanto, de uma intenção, que se encontra em 

avaliação e que não deverá promover o ajuntamento de grandes massas.  ------------------  

Sobre o protocolo para a telesaúde, informou que se trata de uma iniciativa do Serviço 

Nacional de Saúde e tem que ver com as limitações que a COVID-19 veio trazer à 

realização das consultas com o médico de família. Este posto de telesaúde será instalado 

no Espaço Cidadão, no Vilar da Veiga, não sendo necessária a criação de novas 

instalações.  -------------------------------------------------------------------------------------------  

Aproveitou ainda para dar nota das reuniões que tem tido com o Diretor do ACES a quem 

tem solicitado a criação de uma Unidade de Cuidados Continuados, na Vila de Terras de 

Bouro, bem como a realização de obras para a nova extensão de Saúde de Rio Caldo. ---  

Esclareceu por fim que apenas será criado, no território concelhio aquele posto de 

telesaúde.  ---------------------------------------------------------------------------------------------  

Usou da palavra o senhor Vereador, Dr. Luís Teixeira, para questionar se a Câmara 

Municipal tem conhecimento que um dos lotes do loteamento da Caniçada – o lote 40 – 

está sinalizado para venda, em desrespeito pelo regulamento da venda.  --------------------  
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De seguida manifestou um voto de pesar pelo falecimento da mãe do senhor Manuel 

Príncipe, funcionário da Câmara Municipal.  ----------------------------------------------------  

Neste momento todos os restantes de associaram a este voto de pesar.  ---------------------  

Para esclarecer a questão dos lotes no Loteamento da Caniçada, usou da palavra o senhor 

Dr. Adelino Cunha, Vice-Presidente da Câmara, que, de imediato referiu que a Câmara 

Municipal tem conhecimento dessa e de outra situação, tendo inclusive, sido notificados 

os proprietários da intenção de fazer reverter os lotes para a propriedade municipal. 

Referiu ainda que o primeiro dos visados já corrigiu a situação.  -----------------------------  

Retomando a palavra o senhor Presidente da Câmara referiu, pro último que foi celebrado 

um contrato com a Segurança Social, para deslocalização dos respetivos serviços para os 

fundos do pavilhão.  ---------------------------------------------------------------------------------  

De seguida questionou se mais alguém desejava usar da palavra, o que não se verificou.   

Sendo onze horas e quarenta e cinco minutos e não havendo mais nada a tratar, o senhor 

Presidente da Câmara Municipal deu por encerrada a reunião da qual se lavrou a presente 

ata que, depois de lida e aprovada, vai ser assinada nos termos da lei.  ----------------------  


